

Inauguration du centre «Roger Thelen» à Beckerich, lieu de travail pour personnes atteintes d'autisme

# Un pas vers l'emploi

Le centre «Roger Thelen» à Beckerich abrite un service de travail et de thérapie qui offrira bientôt un emploi adapté à 40 personnes atteintes d'autisme. Le but: stimuler leurs compétences et leurs aptitudes, en ajoutant une approche thérapeutique et éducative. Via la formation continue, les ateliers augmentent les chances d'insertion professionnelle des personnes handicapées.

■ L'autisme est un trouble du développement qui se manifeste de trois façons: déficit de la communication verbale et non verbale, déficit lors d'interactions sociales réciproques, activités et intérêts limités et stéréotypés. La gravité de ces symptômes varie considérablement d'un individu à l'autre.

Créée en 1981, l'association Autisme Luxembourg gère des services d'hébergement, de loisirs, de consultation et de travail pour personnes atteintes d'autisme. Sa première action fut la création de l'Institut pour enfants autistiques et psychotiques, qui fonctionne aujourd'hui sous la responsabilité du service de l'Éducation différenciée. L'association gère actuellement le Centre d'intégration et de récréation pour personnes atteintes d'autisme à Luxembourg-Hollerich et un atelier d'insertion à l'emploi, appelé *Keramikfabrik* à Esch-sur-Alzette.

L'association est partie du constat qu'il n'existait aucun atelier proposant des places de tra-



Le centre géré par Autisme Luxembourg asbl a ouvert ses portes au 1, rue Jos Seyler à Beckerich (Photo: Christian Mohr)

vail aux personnes autistes au Grand-Duché. Leurs problèmes de comportement et de communication les excluent souvent de toute prise en charge.

## Une tartine de confiture?

L'âge de la scolarité dépassé, ces personnes restent à la charge de leurs parents ou continuent à fréquenter un atelier scolaire malgré leur âge avancé. Pour ces raisons, Autisme Luxembourg a décidé de mettre en place un service de formation et de travail

pour personnes atteintes d'autisme. Ce projet pilote est cofinancé par le Fonds social européen et le ministère du Travail et de l'Emploi. A terme, le centre «Roger Thelen» offrira 40 emplois. Ainsi, les personnes atteintes d'autisme ne dépendront plus d'une aide sociale de l'État mais gagneront leur vie par leur participation active à l'économie du pays.

Au centre, une palette d'ateliers leur est proposée: cuisine, jardinage, reproduction, céramique, recyclage de papier et

travaux ménagers. Néanmoins, la production de confiture sera au cœur des activités. La fabrication d'un pot de confiture nécessite l'entretien du verger, récolte des fruits, fabrication des pots, des étiquettes, des emballages, vente, stockage et inventaire.

Le travailleur handicapé participera à un maximum d'ateliers et profitera d'une formation, la plus individualisée possible. Objectifs: augmenter ses compétences en vue d'une future insertion professionnelle.

■ Christelle Raineri